

POLÉMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN:

Calle de Francos

Rodríguez núm. 10

NUMERO SUEL-

TO 10 CENTS.--

Año II

Petrel 19 de Marzo de 1932

Núm. 21

¡ALELUYA!

Por fin, registramos el hecho con sincera alegría. ¡Se ha celebrado sesión municipal al cabo de más de un mes de suspensión con notorio perjuicio de los intereses del pueblo! Ignoramos en parte lo tratado en sesión puesto que la misma a petición de la Alcaldía ha sido secreta. ¿Qué tenían que tratar los Concejales que entendía el Alcalde no debía ser conocido del pueblo? Y decimos en parte, puesto que a pesar del secreto algo y aun *algos* ha trascendido a la calle de donde se inspira y nutre POLEMICA.

Nosotros que consideramos esa sesión importantísima, a pesar de la intrascendencia de sus acuerdos; porque con ella se reanuda un régimen de verdadera libertad interrumpido, ignoramos con qué *malsano* fin, queremos rendir aquí un tributo de justicia al Alcalde, aquí donde tantas veces lo hemos combatido, reconociendo que José García Verdú, alejado de la infausta influencia de la intransigente minoría socialista que hoy padecemos en Petrel, sería un buen Alcalde. ¡Lástima que arrastrado por la disciplina del partido y por la presión del compañerismo ejerce sobre él, una influencia que hace constar su protesta en la toma de posesión de la Municipalidad. ¡Liberal Democrata e hiciera oír las palabras que Acta como pronunciadas por Luis Amat! Fuera de esto, se vió en él un buen deseo que le honra de laborar por el pueblo; de hacer administración, tan abandonada

hoy, y dejar a un lado rencillas y rencores para aunar fuerzas en beneficio del pueblo, amo y señor de todos.

No podemos pasar adelante sin aclarar también su reconocimiento de las cualidades de los concejales recién posesionados de que no le separan motivos importantes, sino es de mero partidismo.

Y créanos el Alcalde que ese es el camino y esa la conducta a seguir. La ausencia de la minoría socialista es de lamentar por cuanto al aceptar el cargo de concejales adquirieron el compromiso de laborar por Petrel, compromiso que no puede abandonarse por causa ni motivo alguno.

¿Existen agravios, deseo de anular a las demás minorías? Pues al Ayuntamiento y allí en el Salón de Sesiones, frente al pueblo, en sesión pública, siempre a demostrar que cuando del pueblo se trata se olvida todo para velar por él. ¡Y que nadie dude, que esa es la verdadera, la única política que Petrel quiere y necesita!

Por otro camino, sólo llegaremos a la situación actual en que llevamos once meses de República sin que de los bienes que este régimen supone, sepamos otra cosa que el de que a unos hombres han substituido otros hombres en el Ayuntamiento, pero en cuanto a labor positiva es completamente negativa.

¡Y hay tanto que hacer! Nosotros no predicaremos nunca que en Petrel puedan hacerse grandes cosas. El Ayuntamiento de Petrel,

su hacienda, es una hacienda pobre. Para poder ir atendiendo las mil urgentes necesidades que nos apremian se necesita una voluntad a toda prueba y un sacrificio general de gobernantes y gobernados. Pero hay problemas cuya urgencia y necesidad son tales que se precisa acometerlos con energía y tesón y con una rapidez que no admite trámite ni dilación alguna. Tal entre ellos la construcción de un Cementerio Municipal, obra que venimos pidiendo hace más de quince años y que sólo ahora esperamos ver realizada. Y no se diga que hay que esperar, ni se hable de presupuestos y consignaciones. El Cementerio puede y debe hacerlo Petrel que sólo espera una voluntad que inicie el camino.

Hay otros problemas también muy importantes, tanto como a que con serlo de tan capital importancia y entre ellos con preferencia el de las aguas, faltar también de una voluntad que trace un proyecto y lo lleve a la práctica con la ayuda y voluntad de todos. Estamos en invierno y ya el conseguir unas gotas de agua es cosa difícil y desesperante. No parece sino que el Depósito haya agravado la cuestión en lugar de facilitarla. Y es que hemos empezado la casa por el tejado, olvidando que las primeras pesetas que se invirtieron en el asunto aguas debieron ser orientadas a mejorar la red de tuberías de la población y después, cuando este factor se encontrase resuelto, era la hora de hacer el depósito, bien hecho y bien estudiado. Con eso nos hubiéramos evitado este estado actual de escasez por pérdidas que en este verano pueden llegar a ser

SON ASI

Es inútil que sigamos insistiendo sobre la presentación de las cuentas de la suscripción pública que, bajo la dirección del socialista Pascual González y el maestro nacional Don Manuel T. Caparrós, se ha efectuado en nuestro pueblo, para comprar mobiliario para las escuelas públicas.

Don Manuel T. Caparrós, que según él dice es hombre de buena voluntad e incapaz de molestar a nadie, no presenta dichas cuentas por las cualidades que le caracterizan y en cuanto al González, no las presentará porque él pertenece a un partido que reúne todas las condiciones propias para hacer esas cosas y algo más si las circunstancias les son favorables y hay quienes lo toleren.

No y no, os canséis rogando la presentación de dichas cuentas. Aquí gobiernan o des gobiernan los socialistas y como tales, han invertido las pesetas recaudadas en lo que han considerado más conveniente y si algunas pesetas, pocas o muchas, se han gastado en lo que no correspondía, nadie tiene derecho a protestar ni exigir responsabilidades y menos los que contribuyeron. Son socialistas o socio-listos y como listos han hecho lo que debían hacer.

Los socio-listos, cuando lo consideren oportuno, es decir, cuando se vayan agotando las ubres que ahora tienen en su poder, empezarán de nuevo otra campaña contra todos los que no piensen como ellos y si tenemos la debilidad de escucharlos o tolerarles sus insidias, otra vez sufriremos lo que estamos ahora sufriendo y nuevamente habrá suscripción sin presentación de cuentas, aunque perdamos la voz repitiendo y repitiendo que se presenten. Los socio-listos son así y mayormente Pascual González el de los cargos por triplicado.

DUBOIS

un problema agobiante y desalentador.

Y cuando asuntos de esta naturaleza atenazaban la vida de los pueblos aún hay quien piensa en baja política y en bastardas pasiones que deben olvidarse para dejar paso a la voluntad de obrar.

DESAFINANDO

¡Que sorpresas nos reserva la vida! Hasta el día diez de este mes, para ser Concejal, bastaba con que unos cientos de electores depositasen en la urna la papeleta con el nombre de uno... y san sacabó. Ni era necesario pagar Cédula, ni conocer la Ley Municipal. (¿a que no hay ni un solo Concejal que conozca el Estatuto?) ni siquiera saber leer ni escribir (D. Luis y Tortosita (a) El Besón son dos ejemplos y ahí los tenemos)

Pero desde el día diez, para ser Concejal, se necesitan varias cosas que hasta ahora no eran necesarias. ¡Músculos! ¿Que qué son músculos? ¡ Hombre! Yo, la verdad, no soy un D. Antonio para explicaros lo que son músculos. Se que es algo que corre por el antebrazo y hasta un poco más arriba, pero que como corre no he podido verlo bien. Hay quien para mostrar los músculos echa el pecho hacia afuera, cierra los puños y elevando los brazos hasta tocar el hombro con los puños forma unas morcillas en el antebrazo que exhibe orgulloso como si dijera ¡Ahí están mis músculos, comerlos! ¿Qué con esta definición vais a confundir los músculos con las morcillas? Pues allá vosotros, porque yo no se explicaroslo mejor. Lo cierto es que desde ahora para ser Concejal, se necesitan... ¡músculos!

Preguntárselo a mi D. Luis si lo dudáis. Mi D. Luis ¡pobrecillo! era también de los cándidos que creían que para ser Concejal, bastaba con ir a sesión y gritar más que nadie y hacer lo que le daba la gana sin más ley que su voluntad. ¡Hasta de los Gobernadores se reía mi D. Luis en su escaño! Un día D. José, aquel de la capita, se atrevió a asesorar hablando de Leyes y mi D. Luis ¡fiero como un bravo! la emprendió con él y lo hizo un tabaco. (Bueno, yo no repito lo que le dijo a D. José no sea que este crea que soy yo quien lo dijo y me mande a visitar a Tornero en Villena).

Y desde ese día, mi D. Luis se consideró con razón un D. Luis el Bravo. ¡Hasta escupir, escupía por un colmillo limpiándose la boca con la mano! En la calle los compañeros le cedían la derecha y nadie se atrevía a saludarle por temor a un disgusto... Y toda la culpa de esto la tenía POLEMICA, ese periodiquillo a quien Dios confunda que nos

está dando más lata que un dolor. A POLEMICA se le ocurrió un día llamarle el Bravo y mi D. Luis tomó el mote en serio y quiso confirmarlo. Más le valía haberse hecho fraile...

El jueves ya citado, mi Luisito ¡con peor genio que otras veces! se cruzó en la calle con D. José. Este quiso que las frases del miércoles fuesen retiradas. ¡Hase visto mayor atrevimiento! ¿De modo que porque uno diga a otro cuatro frescas con razón o sin razón, ese otro tiene derecho a pedir que uno retire las cuatro frescas como si se tratase de cuatro sillas? Mi D. Luis entendió que no debía retirar nada y para argumentarlo puso los cinco dedos en el cuello de D. José. ¿Creeréis que este echaría a correr ante la torta de D. Luis? Pues no señor; con sangre fría ¡como un pillol ¡verdad Niño candoroso! puso el otro carrillo y cuando D. Luis envalentonado quiso repetir el golpe, avanzó el brazo derecho en donde se estrelló la mano de D. Luis, en tanto que con la izquierda lanzó un directo a la mejilla que puso a D. Luis fuera de combate por K. O.

Fué un tortazo magnífico que sonó como un portazo: ante los ojos de Don Luis bailaron las estrellas, a pesar de ser pleno día, el sol se oscureció, la tierra tembló y en plena calle, a la vista de todos, se vino a tierra un bravo y el ruido de aquel puñetazo histórico, fué como un aplauso con que la Naturaleza despedía al último Bravo. ¡Desde el día diez, al Ki-qui-ri-ki del galk: peleón ha sucedido el ca-ca-ra-cá de la gallina de corral! ¡En paz ¡descansel!

Y no ha sido ese solo el descalabro sufrido en estos días. ¡Nuestro heroico ejército ha tenido bajas muy lamentables! Un artillero preso por decir tres veces una cosa de distinta manera (Pero señor, ¡creerá la gente que es posible aprenderse una lección y repetirla tres veces igual?) y lo peor de todo, preso también a D. José, no al de la capa, sino al de la copa. ¡Días aciagos! Menos mal que San Rodolfo y San Manuel han hecho milagros y ambos están libres.

¡Y todo por una copa amigo D. José! ¡Y es la segunda de malas consecuencias! Pero... ¿por qué no se implantará en España la Ley seca?

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

Carta interceptada por POLEMICA antes de llegar a manos de su destinatario C. P.

Querido primo:

Según Lafónra, el corazón no puede sentir la religión. No sé si comulgarás tú con este principio, pero en fin, lo admitirás al menos como motivo en el que fundo esta mi carta ya que en ella te habla el corazón, viendo reflejado en la misma el cariño al pariente más que la admiración al sacerdote.

A pesar de mi irreligiosidad desde mis primeros pasos por la vida, siempre creí que la religión es casi una necesidad entre los hombres y por ello jamás sentí preocupación por tu porvenir, pero ahora, te hablo con franqueza, veo oscurecerse tu porvenir, no por causa de que pueda desaparecer la religión cristiana, sino porque seguramente será dominada por la religión socialista.

¿Fundamento de ello? ¡El paralelismo que existe entre lo malo que nos han enseñado de los sacerdotes cristianos y el proceder de los dirigentes del Socialismo!

Vuestra religión tiene sus altos prelados que aconsejan conformidad al hambre y miseria que sufren los pobres, mientras ellos visten ricas sedas y devoran succulentos manjares. También el Socialismo tiene sus magnates hartándose de piacer a mandíbula llena, mientras sus admiradores no comen ni viven en el mundo de la justicia.

Muchos de los fanáticos de tu religión sienten alegría ante la muerte porque esperan en el cielo la dicha y la felicidad. También hay socialistas o socialistas en nuestro pueblo (como Pascualico por ejemplo) que quisieran morir en Petrel para resucitar en Madrid envueltos felizmente en un cargo de delegado para ver como trabajan los demás. Recordarás que en el nombre de tu Dios mandaron al otro mundo a Giordano Bruno, Juan Hux, Cervet (éste me dirás que lo mandó Calvino pero yo no lo veo claro) y muchos más. También el Socialismo y a nombre de la Libertad que es su dios, han mandado como muestra, no se sabe adonde ciento veinte trabajadores para que se los trage la tierra.

Seguramente en el Sacerdocio del Cristianismo hay ejemplos de austeridad y verdaderos émulos de Cristo. ¡Pero cuantos nos han predicado la doctrina del Martir del Gólgota para tratarnos luego como verdadero Satanás! Si vieras que semejanza tiene en los segundos un alma de niño de nuestro pueblo no acertarías a distinguir el socialista del cristiano. «Yo—decía la noche del 9 en el Ayuntamiento—espero que os améis todos los hombres y que viváis en completa paz y armonía al mismo tiempo que llamaba apresuradamente a unas cuantas mujeres, y sin darles tiempo a peinarse

y asearse las incitaba a que olvidando el augusto deber de la mujer ofendieran grosera y vilmente a los hombres «Yo—continuaba—os amo a todos como hermanos y no comprendo como siendo tan bueno, muchos que antes me saludaban ahora no me saludan». Aquí comprendí querido primo el zig-zag de esta vida infectada de una buena parte de hipocresía, porque te diré, no debió atreverse a decir eso el hombre que al pasar por delante de sus convecinos dobla la cabeza despreciando el saludo, y en cuanto al amor que siente hacia todos, continuo diciéndote, que en cierta ocasión y con motivo de una irregularidad observada en las arcas municipales, se levantó, avanzó y escapio en el rostro a sus hermanos por haber protestado de tal irregularidad.

Pero volviendo al tema, yo creo que la religión socialista se impone a la cristiana. Y como el Cielo pasará a manos de los socialistas y de los adelantados es el reino de los cielos—han dicho—quisiera que te declararas socialista porque así seguramente podrías continuar tus ritos aunque fuera en la casa del Pueblo, propiedad de los socialistas.

J. M. R.

ILUSIÓN

Eres la más primorosa entre todas las mujeres Margarita, si con tu voz melodiosa me dijeras que me quieres ¡Oh! vidita.

Cuando tus ojos te miro y te veo sonriente, ¡qué placer! se que del gozo, deiro al sentirme la corriente del querer.

Y si tu amor me faltara tener muy seguro podría de momento, que la vida me sobrara y que por tí moriría sin tu aliento.

Mas, si llego a conseguir lo que yo tanto deseo por mi bien, entonces, será vivir porque es en tí, el himeneo un edén.

YO

Café Nueva España

Propietario:
SILVINO VIDAL
PETREL

Variado surtido en aperitivos y Repostería
Los domingos y días festivos se sirven Bocadillos, Café y Leche helada.

Esmerado Servicio

Carta desde ultratumba

Primer cielo de Ptolomeo, año 1932, marzo 13, domingo de Pasión.

El que fué en vida Gonzalo González de la Gonzalera el mortal dirigente del semanario *POLEMICA*, ciudadano del país hispano, habitante en el pueblo PÉTREO, perteneciente a la región valenciana del Cid, provincia alicantina.

Amado mortal: Al tener noticia de que en ese rincón del planeta que habitas, el cual conocí en mi adolescente vida corpórea, se daba publicación semanalmente a un periódico titulado *POLEMICA*, tuve deseos ferviente de conocerlo y después de buscar los medios para ello, recibí uno, el n.º 13, de su publicación.

Tengó deseos de colaborar en él, con vosotros si a tí te place, colaboración, que haré especial, si la crees factible, con escritos expresamente para la grey mortal infantil si lo ves oportuno, y para ello, ruégote la venia, mortal dirigente de los escritores polemistas o controversiantes, sin que tu sensibilidad como tal escritor, dirigente y mortal viviente, tenga que contrariarse, al tratarse de un ser que durante sus pasos por el mundo terráqueo, habitado por la especie humana, empleó los signos visibles hablando por escrito y los aulibles hablando con sonidos y que ahora desde ultratumba para comunicarse con vosotros los mortales, sólo puede hacer uso de los gráficos, para expresar sus pensamientos.

Exclúyeme cómo escritor polemista, ya lo fui en vida mortal, pues no está en mi ánimo, por las enseñanzas recibidas y desengaños habidos, controversiar gráficamente sobre cualquier materia y con ningún mundo de mortales, pues me encuentro, tan a mi gusto, en esta mansión del primer cielo de Ptolomeo, que no pretendo contrariar la tranquilidad conseguida, la que jamás pude vislumbrar, ni menos conseguir, durante mi existencia mortal. Eso sería volver a las andadas durante los tiempos de mi vida corpórea, que unas veces estuvo llena de ideas quijotestas, y otras parodiaba a aquel Sancho amigo, tan hábil y magistralmente descrito por el gran Cervantes, el Príncipe de los Ingenios de la Literatura española.

Es costumbre entre vivientes mortales, emplear su pluma, para que sus escritos sean leídos y conocidos por lo general, por mortales adultos, sin tener la ocurrencia de escribir, aunque sea aparte, para mortales niños. Quisiera, pues, que *POLEMICA* dedicara, sin el carácter de controversia, y con el fin de seguir una nueva ruta, un espacio expreso para

dar cabida en él a escritos dedicados a los mortales infantiles.

Si lo crees aceptable, comunicámelo, y para lo sucesivo, y de vez en vez, enviaré alguno, que conjuntamente, serán fruto de la esperanza de mi mortal juventud; guía de la experiencia de mi mortal vejez y estudio de los resultados obtenidos durante los cuatro últimos lustros de mi vida corpórea, dedicados a viajes, por toda la redondez del planeta, para ver, si con ello, conseguía librar a mi alma de los pesares que la amargaban y a mi corazón de las inquietudes que lo oprimían.

Del resultado de esos viajes, formé un libro y en él compendiadas, si la memoria y la imaginación, como funciones reproductoras de la inteligencia, no me fueron infieles, están las observaciones, que pude apreciar: según las manifestaciones psico-físicas y psíquicas de los humanos de los distintos lugares geográficos, visitados.

En esas excursiones, al igual que antes de emprenderlas, fui preparando una cosecha de gratitudes, sembrando beneficios, de los que nunca fruto alguno recogí, por haber ingratos que presto los olvidaban, y apenado, herido, en mi sensibilidad humana, estética y éticamente, viendo que el final de mi tránsito por la Tierra, no tardaría en llegar escribí en la página 1.ª de mi libro: «Las hierbas aromáticas, cuanto más marchitas están, más aroma exhalan.»

Hoy desde esta tranquila y feliz mansión veo satisfecho que «sembrar beneficios es preparar una cosecha de gratitudes y que los beneficios no lucirían tanto, si no hubiera ingratos que los olvidasen». Por eso la cosecha que prepararé sembrando beneficios, se ha transformado en faro de luz, esplendente, después que dejé el mundo del género humano. ¡Duras enseñanzas para el futuro! En vida nada, por ser esa vida de miserias humanas; después, TODO.

Salud hermano mortal, dispón de mí, ahora si que soy el verdadero YO, en ésta y desde esta mansión de vida nueva.

GONZALO GONZÁLEZ DE LA GONZALERA

PHARMACIA del Tucdo.

D. JOSÉ PERSEGUER
PETREL

Café GENTRAL

DE

Joaquín Francés

PETREL

Variado y esmerado servicio en aperitivos y bocadillos.

Café Selecto

Sesión al voleo

PRESIDENTE: (Algo aturdido agita la campanilla dando principio al acto).

ANDRES: Pido la palabra.

PRESIDENTE: Antes de hablar deseo que se de lectura a un escrito remitido por los concejales socialistas que no asisten a la sesión.

ANDRES: He pedido la palabra porque yo creo que a nosotros nos han traído aquí para *trabajar* por el pueblo y no para que nos entretengamos con *tonterías* de leer y releer papeles y más papeles.

PRESIDENTE: Pero es que este papel es distinto a otros.

CHUANO: ¿No será ningún papel ridículo? Porque el de la otra noche que tuve que estar aquí callado como un beato, por causa de su enfermedad de usted, no me gustó.

ISAIAS: Creo que ese papel debe dejarse para luego que estaremos más inspirados y en lo *fogoso* de la sesión.

ANDRES: ¿Pero es que hay *leña* para hacer fuego.

PRESIDENTE: Eso es. *Leña* que hubo, según este papel.

ANDRES: ¿Entonces es que esos concejales presentan pliego de condiciones para quedarse con la subasta?

PRESIDENTE: Nada de eso. Aquí no ha salido ningún concurso de subasta y la *leña* que se dice, ha sido cuestión de un funcionario público a quien hay que juzgar.

CHUANO: Nosotros no somos jueces.

PRESIDENTE: Pero somos concejales

ANDRES: Eso es; concejales y vamos a trabajar como tales por el pueblo dejando ya las tonterías a un lado. No ha lugar a discutir ese papel.

PRESIDENTE: Bueno; puesto que así lo acuerda la mayoría, se deja el papel aparte, pero en cuanto a los dos nuevos concejales, yo abro la sesión pero creedme... (Las últimas palabras son indecisas y no se entienden bien, pero se notan signos de aprobación).

CHUANO: No hay que hablar más. Todos estamos conformes y vamos a ver si hacemos labor provechosa para el pueblo. Pido en primer lugar que se nos informe ampliamente de la situación de Caja.

PRESIDENTE: Es un dato que habrá de dejarse para la próxima sesión ya que por mi indisposición en estos últimos días no ha habido tiempo de contabilizar todas las operaciones (Todos los concejales dan conformidad).

ISAIAS: Yo pido que se construya el nuevo Cementerio y el nuevo Lavadero para aliviar la situación de todos los trabajadores.

PRESIDENTE: ¡Si no hay dineros!

ISAIAS: ¿Pero que no se cobra el reparto?

PRESIDENTE: Le diré, se cobra el reparto pero paga quien quiere y claro como yo soy un Alcalde *modelo*, pues ya ve usted lo dejo pasar todo por alto aunque el Ayuntamiento no pueda hacer nada por falta de dineros y tengan que sufrir los trabajadores las consecuencias de todo ello.

LOS DOS NUEVOS CONCEJALES: Protestamos en nombre de todos los demás concejales.

PRESIDENTE: Protesten ustedes, pero ustedes no saben como está la situación de nuestro Ayuntamiento.

LOS DOS NUEVOS CONCEJALES: La sabremos.

ANDRES: Señores, veo que esto está mal y aquí hay que tomar determinaciones. Lo dejaremos sin embargo para la próxima reunión y después de unirme a todas las protestas y peticiones formuladas por mis conciudadanos, he de quejarme a la vez de que el otro día vine a sesión y me encontré las puertas en las narices, sin que se me hayan dado explicaciones de ello y en eso no estamos de acuerdo, Sr. Presidente.

PRESIDENTE: Vaya, vaya cargando bastante esta noche, amigo Andrés.

ANDRES: Si he de cargar porque no estoy conforme con toda esa política que se ha llevado hasta ahora y pido además un voto de censura para el Presidente y... ¡Responsabilidades!

PRESIDENTE: ¡Otra vez Responsabilidades! ¡Nuestro pecado de antes que estamos purgando ahora! ¡Responsabilidades! No puedo más, me doy por vencido y no hablemos más.

EL DIABULILLO VOLANTE



Manuel Alemany
REPRESENTANTE

Cafés legorburu

● Conservas Albo ●

--- Jabón Sol ---

PETREL

MANUEL VIDAL.— MONVARK

POLEMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:
Calle de Francos
Rodriguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS.---

Año II

Petrel 19 de Marzo de 1932

Núm. 21

La adulación

Leyendo a los grandes tratadistas, nos encontramos con que todos coinciden en sostener, como axioma indiscutible, que la adulación ha perdido siempre a los reyes, pero sería más exacto decir que pierde a los poderosos, a todos los gobernantes que no la rechazan, sean aquellos de la clase y condición ideológica que fueren.

La adulación como todo lo imperfecto, tiene desde luego, su clasificación en diferentes géneros, y un género de adulación, tal vez el más peligroso, es el del engaño, el de ocultar la verdad, el de aminorar la gravedad de las situaciones o de los hechos, el de alabar lo bueno que uno realiza y no llamarle la atención sobre sus errores, sobre sus faltas, sobre sus extravíos o sobre sus maldades.

Lo mismo que en los poderosos suele existir una inclinación acentuada a poner oídos de mercader a los que reprenden sus desalueros o les llaman la atención sobre sus yerros, dando lugar con su indiferentismo a su misma decadencia, igualmente puede ocurrir en los demás antes de la sociedad de seguir ese mismo camino por el placer que produce toda adulación.

El adulador es el enemigo temible que no repara en el daño que puede causar a los demás, porque su único y exclusivo fin consiste en hacerse agradable ante el adulado y claro está, como en el orden individual así como en el colectivo, es viejo el principio de que todo mortal, como ser falible está expuesto al error; cuando observo que éste o aquel, perorando o discursando señala tan sólo las virtudes de su auditorio predilecto (!) y se caía sus errores, que por ser virtuosos también cuando no son cometidos intencionadamente deben de decirse con toda claridad, «eo en él al enemigo, al adulador que busca tan sólo su efecto personal sin parar mientes ante el perjuicio que con su hipocresía causa a la masa colectiva.

De ello se deduce que es indispensable seguir de cerca la moraleja de que no siendo nadie infalible está expuesto

al error ya que la vida tampoco sería lucha si todo fuesen aciertos y el error no se conociera. Por esto, cuando escuchemos la palabra que nos dirija cualquier mortal nos importa observarle de cerca y si todo son alabanzas y plácemes lo que nos prodiga sin señalarnos el error tal cual nosotros, haciendo a la vez examen de nuestras conciencias, lo sentimos, es que es un adulador del cual no hay que fiarse.

VIVAZ

Se dice...

Que como es tan bueno nuestro Alcalde, varias calles de Petrel las han con vertido los niños en verdaderos centros de juego de chapas.

Que si nuestro Alcalde bueno, no se interesa por evitar esos espectáculos en la vía pública, los padres formularán una protesta general para evitar que sus hijos se conviertan en empedernidos jugadores de chapas.

Que todo ello ha de evitarse, así como también si en algún casino se abusa mucho del juego.

Que las mujeres no ven bien que se les haya privado de las comodidades que disponían para lavar la ropa, sin antes haber construido un lavadero cual correspondía.

Que todo eso lo ha hecho el Alcalde sin un detenido estudio ni el pleno conocimiento del Concejo Municipal y que eso son lijerzas de las que el pueblo siempre ha de ser el pagano.

Que los socialistas no nos han enseñado nada al frente del Municipio, habiendo demostrado que carecen de capacidad para gobernar al pueblo.

Que aprovechando las circunstancias del nuevo régimen, podían haberse conseguido mejoras para nuestro pueblo que los socialistas no han sabido alcanzar.

Que de la Cantina Escolar nada más se sabe que se cobraron las dos mil pesetas, y que ya es hora de saber lo que ha de hacerse con esa cantidad y en donde se halla depositarla.

Palmetazo

La verdad es que *personajes de talla*, como diría el perpicaz comentarista, en nuestro pueblo, se dan el *postin o tujo*, que no otra cosa representa la *talla* de su intelecto, de criticar la labor que viene realizando POLEMICA, y quiera Dios o Satán, amigos, que este palmetazo no se confunda de la misma manera que muchos inconsciente o a sabiendas confunden el espíritu que anima a los remos de estas cuatro hojas volanderas que románticamente vuelan semana tras semana hasta entregarse a la voluntad de vuestras manos sino a la de vuestras conciencias.

POLEMICA no ha de repetir lo que ya tiene dicho en infinidad de ocasiones. Se combate, sí, a todo cuanto entendemos signifique deficiencia en el gobierno y la administración de nuestro pueblo, porque ésta es la misión primordial de un periódico local y como no nos parece acertada la política que los socialistas vienen desarrollando al frente de nuestro municipio, es muy natural que contra quienes no se conduzcan como es debido en nuestra administración municipal hayamos de ir para bien de la República y para bien de nuestro pueblo.

Aquí está pues el ofuscamiento, si es que algunos lo tienen, al decir que tan sólo vamos contra los socialistas ¡Pero que hacen estos al frente de nuestro municipio? ¡Si son estos los que tanto combatieron a los demás, diciendo que no hacían nada más que arbitrariedades! ¡Si son los que repudiaban todo acto cuando consideraban que estaba fuera de ley, según su criterio! Y ahora que ellos hacen menos, que tienen secuestradas las sesiones municipales sin que a la fecha se sepa como va la cuestión administrativa del municipio, que a su antojo y capricho interpretan la ley. ¿qué creéis? ¿qué vamos a echarles flores? No, amigos. En las columnas de POLEMICA se combaten todas esas irregularidades con la verdad clara y transparente como el cristal y quien quiera demostrar lo contrario estamos a su disposición para rectificar si se nos

Sr. ALCALDE: LAVADERO Y CEMENTERIO. POLEMICA no lo olvida y necesitamos que en nuestro Ayuntamiento se emplee a hacer ya política municipal práctica, si es que los Socialistas quieren dejar ya a un lado sus torquedades e Intransigencias contra los que no alardearan tanto como ellos de idealismo, pero de amor al pueblo lo tienen tanto más cuanto demostrado está en todos los órdenes de nuestra vida local.

¿Y la Instalación de la luz Eléctrica en las Escuelas? ¿Cuándo? ¿Nunca...? Entonces debe renovar el Ayuntamiento los cargos que desempeñan ahora los concejales a ver si los sustitutos tienen más actividades y son más competentes para desempeñarlos.

El pueblo lo que necesita es política administrativa y no política de supeditación a un partido determinado.

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Rafael Duyos Riset

Camino de Elda 2 PETREL

demuestra lo contrario, porque la rectificación es de caballeros. Vaya pues este palmetazo como una advertencia más en gracia a la caballerosidad de POLEMICA.